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“一年级新生”报到带来哪些宝贝？
经过多年储备，一些展商今年首度亮相进博会

迎五洲宾客、汇全球好物。今年，百余名世界   强和行业龙头企业全球
总部高管来华参加进博会，规模创新高。展商们在出席活动推介新品时，总要
亮亮身份。记者发现，“全勤生”的开场白，语气带着熟稔和自豪，而“新朋友”多
少有些初来乍到的腼腆，但很快就被火爆热烈的现场气氛所感染。那么“一

年级新生”如何看待进博会？他们有着相似答案——拥抱开放机遇，持续
在华发展。

本报讯（记者 张钰芸）
当进博会与记者节相遇，会

碰撞出怎样的火花？昨天，

在第六届进博会新闻中心，

共襄盛举“进”无止境——

《进博故事》新书发布暨进博

会影像征集颁奖活动顺利举

行。商务部和上海市相关领

导出席活动并共同开启第六

届进博会影像征集媒体报名

通道。

《进博故事》甄选辑录了

来自不同媒体记者采写报道

的进博故事，分为中英双语

两个版本，包括选择进博的

理由、在中国为全球、“一带

一路”倡议十周年特别报道、

展品会说话、高端对话、进博

观察六大篇章。全书以20

余万字、77个故事，展现了

进博会的价值和影响力、进

博会在服务“双循环”发展中

的窗口作用、进博会既是中

国的更是世界的、进博会的

热度和高度，以及进博会的

四大平台作用。

在中心3楼长廊，展出

了近40幅进博摄影作品和

轮播上映的进博短视频。这

些作品皆来自第五届进博会

影像征集活动的投稿，且大

多为摄影记者的获奖作品。

一个个进博故事、一幅幅进博画面，以

文字与影像的力量，向世界演绎着“开放的

春风”，诠释着中国的“开放观”。昨天，第

六届进博会影像征集活动已正式开启投稿

通道，活动将持续至11月30日。
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本报讯（记者 李一能）昨天，在上海

市政府新闻办公室的组织下，“老外讲故

事”俱乐部的20位成员来到进博会现场，

参加新闻中心记者节活动、进馆参观、开

展交流座谈，通过体验和讲述，对外传递

中国高质量发展和进一步扩大对外开放

的积极信号。

据了解，10月24日，上海市政府新闻

办公室组织开展了“老外讲故事”俱乐部

座谈交流活动，结合会前俱乐部成员提出

的建议，确定举办“老外讲故事”俱乐部走

进进博会活动。20位具有海外影响力的

外籍人士被邀请参加活动，其年龄、行业、

身份各不相同，但都是对于中国怀有深厚

情感的外籍友人。

“老外讲故事”俱乐部成员、复旦大学

国际关系专业博士生菲利普，自从18年前

随父母从塞尔维亚来到中国后，就一直在

上海定居生活，在语言、思维方式、身份认

同感上非常“上海化”。6年前第一届进博

会举办时，菲利普就作为志愿者来到了

“四叶草”。如今，他以观展者的身份再度

来到进博会，觉得有3个明显改变：展览规

模更大、展品更加丰富、办展质量更高。

而进博会国家展全面恢复线下举办，更是

让不同国家的人能近距离交流。菲利普

认为，在纷繁复杂的世界变局中，这样充

满善意与理解的交流机遇非常难能可贵。

“来到进博会，最大的感受是人与人

的关系变得更密切了。”通济隆亚太区执

行董事、澳大利亚人何穆凯已经在中国生

活了20多年。他表示，上海的营商环境不

断优化，就在前两天他还在进博会参加了

一场论坛，听政府工作人员介绍上海支持

外商投资的一系列举措。“上海正在建设

服务型政府，我们外资企业在中国一定会

有更光明的未来。”他说。参观间隙，何穆

凯将拍下的照片发给了一些外国朋友。

对方纷纷表示，希望以后有机会也能来进

博会看看，感受开放包容的中国。

上海英国商会会长邓图斯说，在本届

进博会上，他非常高兴地看到国际友人逐

步回到上海，也很高兴地看到许多国际公

司在中国有着越来越大的存在感。这表

明了这些企业对中国经济的信心，以及投

资力度持续增强。邓图斯表示，本届进博

会有近100家英国企业参展。未来，上海

英国商会将通过进博会这一纽带，致力让

两国政商界人士建立起更为紧密的联系。

越南姑娘阮妆诗正在上海大学读研

究生。从小喜欢中国文化的她，自学练就

了一口流利的汉语。在上海留学期间，小

阮努力践行着自己多年的心愿：成为中越

两国人民互相了解的桥梁。如今，小阮是

一个在多平台拥有20多万粉丝的视频博

主，经常从一个在沪留学生的视角，向中

越两国网友分享上海留学生活、介绍越南

风土人情。这一双向推荐起到了很好的

传播效果。在参观过程中，小阮拍摄了许

多素材，并表示接下来将制作一些关于进

博会的视频，利用自己的特长向海内外受

众讲好进博故事。

20位具有海外影响力的外籍人士受邀观展交流
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■ 观众正在观赏琥珀展品 本报记者 周馨 摄

检测：
走国际化之路

取一张嗅觉测试卡，用手指刮蹭指定

位置再闻一闻，你能分辨是烟草、玫瑰、柠

檬或油漆稀料吗？能连对三四道题，说明

你是普通人里嗅觉感官敏锐的人……这边

互动体验区每天都会翻花样，那边大屏幕

可以连线业内首创的金属失效分析体验

馆。在服务贸易展区，华测检测认证集团

股份有限公司携多项成果首次亮相进博

会，集中展示一系列“检测+标准+智能”前

沿检测技术的创新应用，并首次对外发布

《华测检测2022年TCFD报告》。

作为中国民营第三方企业，CTI华测检

测对于进博会这个连通世界贸易的大舞台

倾慕已久，经过多年的积累储备，终于在第

六届进博会成功登台。对此，集团副总裁

兼建筑工程及工业服务事业部总裁曾啸虎

表示：“华测是起步于中国的检验检测机

构，从成立之初就设立了走国际化之路的

目标与决心。今年刚好是成立20周年，华

测选择在这个节点亮相进博会，是天时地

利人和的厚积薄发。进博会有来自全球的

众多优质企业，华测希望能从中国出发，在

‘进’一步发展自身的同时，帮助优秀的海

外企业走进中国，更助力高质量的中国企

业出海。”

包装：
带来创新方案

一颗麒麟瓜如何让它悬空在纸箱中？

悬空紧固的包装可直接用于超市陈列和电

商直发，不用再额外使用泡沫板、气泡膜或

是防撞垫填充。为进一步加强中美经贸联

系，上海美国商会与美国农业部合作参展

第六届进博会。总部位于美国北卡罗来纳

州夏洛特市的希悦尔（SEE）公司携食品包

装解决方案与创新产品首度参展进博会。

11月5日，希悦尔参与了第六届进博

会上海市交易团“首单”活动，获得由青浦

海关颁发的海关AEO高级认证。记者了

解到，AEO制度是世界海关组织倡导的一

项通关便利制度，通过AEO高级认证不仅

有利于希悦尔建立完整的贸易安全体系

框架，也为贸易安全和稳定交付上了一

道“锁”。

虽然是第一次参加进博会，但希悦尔

已是落户上海青浦不折不扣的“老朋友”。

这些年，中国生鲜电商的蓬勃发展和“双

碳”目标的提出，让希悦尔看到了食品包

装、餐饮服务等快速增长市场的巨大机

遇。“我们将持续不断为客户和市场提供

更多创新和可持续包装解决方案。也因

此，我们对立足本土、持续发展在华业务

充满信心。”希悦尔亚太区供应链副总

裁兼希悦尔（中国）有限公司董事长周勤

表示。

珠宝：
展示珍稀藏品

地球上肉眼可见的最古老颜色、来自

于恐龙时代的白垩纪蜥蜴、绽放了一亿年

的永生花……消费品展区中，北欧琥珀高

奢珠宝品牌HonnFineJewelry（以下简称

“Honn”）带来了500余件白垩纪时期的珍

稀琥珀藏品。这些首次亮相中国的玉石，

为奢侈品展区增添了更多自然之美。

漫步Honn展台，金黄色的玉石包裹

着无数“历史碎片”，有白垩纪杉叶的红

色——目前所知肉眼可观察的地球上最古

老的颜色，还有呈现捕猎姿态的恐龙时代

脊椎类爬行古生物——白垩纪蜥蜴。为进

博会专门打造的琥珀摆件《外滩之光》是中

国乃至全世界首次尝试用整料琥珀雕刻出

外滩缩影，设计师用了20多块整料琥珀，历

经6个月纯手工雕刻外滩地标性建筑，将在

进博会展出之后捐赠给进博局。

Honn总部位于瑞典斯德哥尔摩，其大

中华区负责人吴婷表示，早在2018年就了

解到进博会是很多国际企业全球新品的首

发平台。“我们发现中国珠宝消费市场空间

巨大，因此经过6年的筹备与策划，今年确

认参展。期待在这里与更多中国合作伙伴

交流，不仅为中国消费者带来珠宝臻品，也

希望将更多自然之美、文化之韵传递给世

界。”吴婷还透露，目前Honn已提前签约第

七届进博会，会将更多艺术理念、品牌文

化、产品系列带到中国。

本报记者 钱文婷 金旻矣


